

Se dice que una proposición de rendición hecha por las autoridades de San Sebastián a base de amnistiar a todos los nacionalistas ha sido rechazada

Entre los cadáveres encontrados en el fuerte de Guadalupe figura el del ex ministro don Leopoldo Matos.—“Si queréis salvar la vida entregáros sin condiciones a nuestra generosidad,—dice el general Franco a los madrileños en la proclama lanzada ayer por los aviones nacionales

Con motivo de la entrega al Gobierno de Burgos del donativo de Segovia

Cuartillas del alcalde de esta capital y del marqués de Lozoya, leídas ante el micrófono de Radio Castilla

A continuación insertamos las cuartillas del alcalde de Segovia leídas por éste ante el micrófono de Radio Castilla y las del marqués de Lozoya que leyó el concejal señor Zubizar, con motivo de la entrega al Gobierno de Burgos de cincuenta kilos de oro y seiscientos mil pesetas, donativo de nuestra ciudad y su provincia para el Tesoro nacional y para la compra de un avión, cuya información publicamos en nuestro número de anteayer:

Palabras del gobernador civil

«Señores: Por azares del Destino me toca hoy el honor, como gobernador civil de Segovia, al frente de una Comisión de patriotas traer a esta provincia hermana el abrazo cordial y efusivo de los segovianos y a la Junta de Defensa Nacional de España el oro para el Tesoro público y medio millón para el avión que ha de llevar el nombre de la provincia que represento.

La más simpática acogida se nos ha dispensado por parte de la Junta Nacional de Defensa. El general Cabanellas ha tenido la bondad de hablarnos de la situación actual de franco optimismo.

Burgaleses, no tengo tiempo de decir todo lo que siento mi corazón. Viva España grande y una.

Las del marqués de Lozoya

«Burgaleses! ¡Castellanos! ¡Españoles!

Por los azares de la Historia, Burgos vuelve a ser cabeza de Castilla, mejor aún, de España, de una España que, como la de nuestros abuelos, reconquista palma a palma su propio solar y compra al precio de la sangre generosa de su juventud su honor, sus libertades y el orgullo de su nombre y de su tradición. Todas las ciudades liberadas van acudiendo a la noble ciudad de los Condes y de los Jueces a traer la ofrenda de su oro y la infinitamente más preciosa de su lealtad, de sus fervores, de su decidida y unánime voluntad de vencer.

Hoy la toca su vez a Segovia que, erguida en un peñón, en la vertiente norte de la sierra ha sido la avanzada de la civilización cristiana frente al marxismo, la que más de cerca ha sentido el fragor de la guerra, la llamada a recibir a los heridos y a recoger la primera su sangre. Segovia, la ciudad donde fue coronada Isabel la Católica, donde se inició la gloria del imperio hispánico, ha respondido a esta noble vocación. Toda la ciudad y la tierra segoviana se han unido al glorioso movimiento militar de un modo unánime, clamoroso. La cuna de Artillería española se ha incorporado, a lo largo de los siglos, las virtudes artilleras que consisten sobre todo en el cumplimiento exacto del deber hasta el sacrificio, hasta la muerte. No hay segoviano que no esté cumpliendo con su deber en estos momentos trascendentales. Los hombres en el frente o en las milicias ciudadanas; las mujeres procurando sustituir, a la cabecera de cada herido, a la madre o a la novia ausente; hasta los niños haciendo estremecer a la ciudad con el júbilo de sus desfiles marciales y con sus himnos de triunfo y de guerra que anuncian una España nueva, una España mejor.

Nuestra tierra pobre, con la pobreza heroica de las tierras altas, se ha impuesto sacrificios verdaderamente

CORTE Y CONFECCION
Academia Barrera, tiene alumnas que con la confección de UN MES saca para pagar VAR O S. Su crecido número de alumnas lo demuestran que es la mejor. (Junto al Azoguejo)
Se facilitan patronos

Casa particular
C de dos amplias habitaciones económicas con o sin asistencia. Refilería, número 3, segundo, izquierda.

PANADEROS
La única marca de Levadura que se recibe a diario es la

HERCULES
Venta exclusiva
“El Ancora,,
Ultramarinos

Escuderos, 10 Segovia

interosímiles para poder cumplir con su misión. Los segovianos han dado, no ya lo superfluo, sino lo necesario hasta reunir una suma que ha permitido enviar continuamente a los frentes de la sierra convoyes de vituallas y de ropas, dotar hospitales de sangre, suplir las inevitables deficiencias, que, por mucho que sea su celo ha de tener la intendencia militar. Además de esto, Segovia, representada por sus dignas autoridades hoy trae al insigne Gobierno de Burgos medio millón de pesetas para adquirir un avión que pasee por los aires la gloria de su nombre histórico. Trae, además, en monedas y en joyas por ahora, cincuenta kilos de oro. Estas cajas de metal precioso tienen un valor espiritual que supera en mucho su propio valor intrínseco. Todas las mujeres segovianas han dejado sus pequeñas y humildes alhajas familiares: los pendientes y las cruces, heredadas de las abuelas, las ajorcas y los collares que en las romerías completan el típico indumento campesino, hasta los anillos de boda. No hemos querido pasar por la vergüenza de llevar oro sobre nuestros cuerpos cuando este oro puede contribuir a la salvación de la Patria.

Burgaleses, queridos hermanos de Castilla. Este invierno la pobreza de nuestros hogares se hará más intensa; la cosecha ha sido corta y hemos dado todos nuestros ahorros por la causa de España. Pero, ¿qué importa si vemos el crucifijo presidiendo de nuevo nuestras escuelas; si podemos rezar libremente en nuestros templos, si podemos sentir el orgullo de ser ciudadanos de una patria gloriosa y libre? ¿Qué importa que no haya oro en nuestras arcas y estén teñidos con sangre nuestros campos si hemos vuelto a ver flamear la sangre y el oro de nuestra bandera, pisoteada y rota en estos años de ignominia?

Burgaleses: ¡Segovia os saluda! ¡Viva Castilla! ¡Viva España!

Las cuartillas del alcalde de Segovia

«Como alcalde de la muy noble y muy leal ciudad de Segovia, me es sumamente grato dirigir desde esta emisora, que con tanto celo y patriotismo ha mantenido el enlace entre todos los patriotas desde que se inició el glorioso movimiento salvador de España, un cariñoso saludo en primer lugar, a esta noble tierra burgalesa, centro de donde irrada otra vez la reconquista de España, cual si Ridruejo Díaz de Vivas hubiera reencarnado en los caudillos de la nueva gesta que hoy, como ver el Cid van ensanchando Castilla al paso de sus caballos, saliendo que extendiendo a todas las provincias mártires, que unidas espiritualmente al movimiento esperan su liberación en los pocos lugares en que aún dominan los feroces rojos.

Alentados por demás para la causa es el motivo que nos trae a Burgos, Segovia, que por su climatología y geología, piedra y nieve son sus horizontes, para paz es tierra fría, que aunque sabe sentir hondamente sus quereres las exterioriza calladamente, arde hoy en estruendosos fervores patrióticos e incorporada toda la provincia al movimiento, ha dado a la vez que su sangre a raudales allá en el Alto de los Leones y en Somosierra, las dos puertas de la carpeta enclavadas en nuestra tierra cuya ocupación y heroica defensa no cabe duda que ha sido la clave del éxito todos sus caudales; tierra pobre de la que en el argot del labriego se llama entenera, es la casi totalidad de la provincia y ello no obstante traemos como primera entrega a la Junta de Defensa Nacional más de pesetas 600.000 para adquirir un avión de guerra y casi 50 kilos de oro, no del oro santuario que se exhibe en las grandes fiestas mundanas sino el oro tradicional vinculado a recuerdos familiares o motivos religiosos; vienen las joyas de nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de la Fuentisía, las de nuestras humildes iglesias serranas y vienen también zarzillos de la abuela, la medallita de primera comunión de la hija muerta, los anillos de arras de esposales, porque nuestra tierra segoviana siente cual ninguna a esta Patria grande que se nos desgajaba entre las manos criminales de comunistas y masones y se incorpora en vanguardia a la reconquista que ha de arrancarla de tan feroces garras.

[Arriba España!]

Hendaya, 9 (4 t.)—El corresponsal de la Agencia Havas comunica que en el frente de San Sebastián nada anormal puede registrarse.

Parece ser que en San Sebastián existe cierta animación en las calles. Mujeres y niños, cargados con equipajes, se dirigen hacia el puerto para embarcar y trasladarse a otras localidades más seguras. El vapor «Cabo Prión» ha recogido a centenares de personas para su traslado a Bilbao.

Ya no se ven anarquistas por las calles, pues han salido para el frente. En el Palacio de la Diputación se nota gran actividad, habiendo cierta confusión ante las impresiones que en el mismo se reciben.

Todos los establecimientos están abiertos, según dicho corresponsal. Por otro conducto se conoce la noticia de que una proposición de rendición de San Sebastián, hecha por las autoridades donostiarra, al Ejército, en la que se muestran dispuestos a entregar la ciudad con la condición de que sean amnistiados todos los elementos nacionalistas de dicho punto, ha sido rechazada por el mando militar de nuestras tropas.

Hendaya, 9 (4 t.)—Comunican de San Juan de Luz que varias embarcaciones ocupadas por fugitivos procedentes de San Sebastián atracaron en aquel puerto, pero la gendarmería no permitió que bajaran a tierra más que las mujeres y los niños, obligando a reembarcar a todos los hombres.

Se supone que esta medida de las autoridades francesas se ha adoptado por instigación de los elementos marxistas de San Sebastián que no quieren verse privados de la presencia de los individuos que pretenden huir.

Emisora F. E. 36, 9 (3,30 t.)—Se confirma la noticia de que la canalla roja ha utilizado bombas de gases asfixiantes contra las tropas nacionales en el frente de Talavera. Sin corazón para hacer frente a nuestras tropas gloriosas, los asesinos rojos se valen de esos inhumanos procedimientos de lucha. Inglaterra, que investiga la utilización de gases por los rojos, no tiene más que ver a los soldados de nuestras filas que han sufrido los efectos de ese criminal medio de lucha.

Emisora F. E. 36, 9 (3,30 t.)—En el fuerte de Guadalupe se ha procedido a la exhumación de los cadáveres pertenecientes a los rehenes ejecutados por los marxistas antes de la entrada de nuestras tropas.

Fue abierta una gran cueva de la que fueron sacados varios cadáveres, uno de los cuales es el de don Leopoldo Matos, ministro que fué del Gobierno Berenguer.

Uno de los rehenes que consiguió escapar ha declarado que se les obligaba a todos a cavar su propia sepultura y que él mismo estuvo cuatro días sentenciado a muerte en una celda.

Nurembergh, 9.—Se ha inaugurado un tren exposición organizado por el servicio de propaganda del partido nacionalsocialista. La exposición se titula «El bolchevismo mundial o el enemigo número 1».

Este tren recorrerá todas las regiones del Reich para demostrar cómo el bolchevismo es una doctrina inhumana y bárbara.

Emisora F. E. 36, 9 (3,30 t.)—Una demostración del divorcio absoluto en que están los mandos militares de Madrid y Barcelona y de cómo al ministro de la Guerra de Madrid, Largo Caballero, no se le hace ningún caso en Cataluña, es la contradicción que se advierte en los dos partes que dieron ayer Madrid y Barcelona acerca de la marcha de las operaciones.

Decía Madrid: «Huesca está completamente ocupada por los gubernamentales. Pequeños grupos de rebeldes resisten todavía en el edificio de la Diputación y en el cuartel de Artillería».

Decía Barcelona: «Durante el día de hoy nuestros aviones han bombardeado el frente de Huesca, destruyendo una batería enemiga. El cerco de Huesca es ahora completo y se espera se rinda en corto plazo. En el resto del frente sin novedad».

Como se ve, es Madrid mucho más mentiroso que Barcelona, con ser esta el colmo de la farsa.

Burgos, 9 (3 t.)—La proclama del general Franco arrojada por los aviones nacionales sobre Madrid pone de manifiesto la verdad de la situación militar y se aconseja a los madrileños que no den crédito alguno a las informaciones de la Prensa de Madrid ni a la de las emisoras de la misma capital. Hace más de un mes que se produjo el movimiento y el Gobierno madrileño se ha visto impotente para vencerle, sufriendo, por el contrario, continuas derrotas en todos los frentes. Se acerca el momento de tener que abandonar Madrid ese Gobierno a causa de a ofensiva que vamos a desarrollar en breve plazo. La Marina pirata tiene casi todos sus barcos fuera de combate a causa de los bombardeos de nuestros aviones. El fuerte de Cartagena, adherido al Ejército nacional, hace sentir su poderío sobre la base naval. Los rojos han cometido por todas partes donde pasaron espantosos crímenes.

Hasta ahora hemos prescindido de los ataques aéreos a Madrid, excepto en los puntos militares. Si persistis en la resistencia y no os rendís, declinamos toda responsabilidad por los grandes daños que nos veremos obligados a realizar para reducirlos por la fuerza. Cuanto mayor sea vuestra obstinación más duro será el castigo que os infligamos.

Madrileños: Vuestra libertad está próxima. Si queréis salvar la vida, entregáros sin condiciones a nuestra generosidad.

Detalles de la toma de Arenas de San Pedro

Van recogidos 250 cadáveres

Avila, 9.—En las primeras horas de la mañana de ayer una de las columnas que manda el coronel Yagüe inició el avance desde Candeleda hacia Arenas de San Pedro.

La operación fué precedida de una gran preparación artillera. Nuestras baterías, situada en distintos puntos estratégicos, abrió un intenso fuego sobre aquel importante reducto marxista.

Seguidamente comenzó el avance de las guerrillas a lo largo de un camino de 15 kilómetros que se hizo con escasa resistencia, pero a medida que se acercaban a las vertientes de Arenas y fueron enfrentándose con las avanzadas rojas, se entabló un nutrido fuego que se prolongó durante algunas horas.

Al fin, hacia media mañana, llegaban las vanguardias de regulares a Arenas de San Pedro.

El terror que a los rojos infundió la presencia de nuestras aguerridas tropas de Africa, no es para descrito. A toda prisa comenzaron a abandonar sus reductos y a tirar las armas; pero el movimiento envolvente de las fuerzas del Ejército nacional fué ejecutado con tal precisión y pericia táctica que fueron muy pocos los marxistas que lograron ponerse en salvo.

Para demostrarlo, bastará decir que hasta ahora van encontrados 250 cadáveres, un mortero, gran cantidad de armas de todas clases y un abundantísimo parque de municiones.

Con esta resonante victoria, lograda en una operación admirablemente planeada por el alto mando en combinación con la columna salida de Avila y que después de conquistar Venta del Obispo, Puerto del Pi-

co, Mombeltrán y otros puntos, se hallaba ya a pocos kilómetros de Arenas, se ha conseguido de una manera plena y tangible el contacto, o mejor dicho, la fusión, de los Ejércitos del Norte y del Sur.

Son trasladados a Avila los cañones cogidos a los rojos en el Puerto del Pico

Avila, 8.—Ayer, después de haberlos usado nuestras tropas para atacar a los pueblos de Santa Cruz del Valle y Villarejo, fueron trasladados a nuestra ciudad los cañones que han sido ocupados a los rojos en el Puerto del Pico. Después de presentados en la Comandancia militar fueron paseados al público en la plaza de Santa Teresa, siendo recibidos con vivas a España, al Ejército y a las milicias voluntarias.

OTRAS INFORMACIONES

Dos compañías del regimiento de San Marcial regresan a Burgos

Burgos, 9 (3 t.)—A las doce de esta mañana entraron en Burgos, de regreso del frente de Somosierra, para descansar aquí durante unos días, dos compañías del Regimiento de San Marcial, que se han comportado heroicamente en el campo de batalla.

Para recibir a estas valientes tropas la ciudad apareció engalanada, echándose a la calle la población para tributar el homenaje merecido de admiración y de simpatía a estas fuerzas, en las que se rendía homenaje a todo el Ejército y a las milicias que luchan por España.

La situación del Gabinete Blum

Berlín, 9.—La impresión dominante en los círculos políticos es que la situación de León Blum es difícil a causa de no haber accedido a la petición de los rojos sobre ayuda decidida al Frente Popular español. Se cree que Blum no podrá imponerse a los extremistas.

La situación internacional

Roma, 9.—El periódico «La Tribuna» reputa de grave la situación internacional.

Periódicos para los que luchan por España

Las fuerzas combatientes de nuestra España desean recibir periódicos, y ruegan que se los envíen números de EL ADELANTADO y de cuantos periódicos llegan a nuestra ciudad una vez que sean leídos por los suscriptores o compradores. Consideramos que buena parte de los lectores tendrá mucho honor en destinar esos números ya leídos a las fuerzas nacionales. A este efecto, pueden ser entregados los periódicos en el portalón de la Alcaldía, a fin de que puedan ser distribuidos entre el Ejército nacional en campaña, Falange Española, Acción Popular, Requetés y demás fuerzas coadyuvantes del triunfo que se está engendrando en la nación.

Rogamos al señor alcalde acoja con gusto esta indicación y disponga que la Conserjería haga la distribución de la Prensa entre las expresadas unidades que se presenten a recogerlas.

Nosotros, además de nuestro periódico, enviaremos los de otras provincias que reflejan el sentir nacional de nuestra España.

Lea usted EL ADELANTADO

BALNEARIO DE LEDESMA
GRAN HOTEL. Reumatismo en todas sus formas, clásica, parálisis, escrofulismo, herpesismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 80 días con tarjeta identidad.

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Capital autorizado..... 100.000.000 ptas.
Capital desembolsado..... 51.355.500
RESERVAS..... 70.592.954 } 121.948.454 ptas.
Cuatrocientas sucursales en España y Marruecos.
Corresponsales en las principales ciudades del mundo
Efectúa toda clase de operaciones de
BANCA Y BOLSA
CRÉDITOS A LABRADORES
CAJA DE AHORROS
Sucursal en Segovia: Plaza Mayor, 19.
en Cuéllar: Plaza de San Francisco.



Cuide usted su estómago
porque es la base de su salud
Yo padecí también como usted, pero me curó el
DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

J. H. DE NICOLAS

Médico oculista
Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid
Consulta: de once a dos
Calle de Cervantes, núm. 38

boinas rojas de Castilla

8 (10 n.)—El señor Arauz de Robles, miembro de la Junta de guerra carlista, ha dirigido, por el canal de esta emisora de radio, unas palabras visuales sobre los boinas rojas de Castilla, que en síntesis conocemos a continuación:

La propaganda ni autobombo, lleno de resabios carlistos, el requeté entra en la historia, habiendo recorrido todos los caminos de los frentes de batalla. No debe dejar de hablar de estos soldados, los mejores de Europa, que han llevado a efecto el cerco de Irún, en unión de las restantes tropas del ejército nacional. No quieren recompensa ninguna. Es su bravura y caballería que corre por todos los frentes. El espíritu recio de Castilla se siente interesar por las boinas rojas.

Los que vienen del Norte traen la fe católica, que es el destino universal de España. La gran fe trae consigo la apertura de las puertas de la Patria. La tradición es el imperio, que tiene por objeto hacer de todos los pueblos un fin común. Castilla tradicionalista es el destino, que es imperial.

El espectáculo que contempló nadie un espectáculo semejante al que se vio en las boinas rojas en Castilla. Esto es el signo de la victoria por los requetés que afluyen a ella de Navarra, Aragón y regiones desligadas del separatismo.

Los boinistas no pudieron influir en Castilla, porque no era así. Ahora van a entrar las boinas rojas en Madrid. En las calles se hallaban entregadas al materialismo los políticos desalmados y a las turbas marxistas a esperar allí el paso de los tercios que vuelven. La entrada será de máxima transcendencia: la boinista, para que vuelva la antigua Corte de España a su sentido católico e imperial. Al desfilar por las calles los requetés de Navarra, Castilla, Aragón, Andalucía y Extremadura, será la confirmación definitiva de la continuidad histórica de España. España está salvada! Ni un castañero debe dejar de ponerse la boina para entrar en la batalla, cubriéndose así la cabeza con la sangre de ella.

Locado en el acto un conato de rebeldía en dos barcos portugueses

Las tripulaciones querían ayudar a los rojos españoles

8.—En la madrugada de ayer ocurrió un suceso en un principio se creyó de transcendencia, pero en realidad no tuvo consecuencias mayores. Se trata, al parecer, de un movimiento comunista, que el Gobierno tenía conocimiento y fué rápidamente localizado. Los protagonistas del suceso fueron los tripulantes de los barcos de guerra «Alfonso de Alarcón» y «Dao», que quisieron salir a la barra con la bandera comunista.

La artillería de costa y las ametralladoras de los fuertes actuaron con tanta eficacia, que los rebeldes se vieron obligados a pedir la paz a las diez y media de la noche. Los comunistas fueron duramente hostilizados. En el combate murieron diecinueve rojos y entre las bajas de los nacionales se cuenta un gran contingente de heridos.

Según noticias posteriores, parece ser que la tripulación de dichos barcos quería hacerse a la mar con el propósito de ayudar a la escuadra roja que opera en la costa española del Mediterráneo.

Nota provincial de Sanidad

Aviso importante

En esta época del año la más propicia para el desarrollo de infecciones del tipo de la fiebre tifoidea, el tifus, etc., y teniendo en cuenta que este año el verano es mayor por la gran población flotante que regularmente en Segovia y por desconocerse el calendario de Madrid, que pudiera propagarse a esta provincia, esta Jefatura de Sanidad aconseja a la población de vacunarse preventivamente contra estas enfermedades, sobre todo a las personas comprendidas entre los diez y cuarenta años.

La vacunación se efectúa gratuitamente en el Instituto Provincial de Higiene (plaza del Conde de Chesebrough) los días laborables, de diez a una de la mañana.

9 de Septiembre de 1936.—El jefe provincial de Sanidad, R. GARBAYO.

Boletín oficial del día 8

Facilitado a las veintidós horas

El día 8 logrado durante la jornada de hoy éxitos en los distintos frentes, que contribuyen al afianzamiento de la situación, que no ha cambiado de modo desde el comunicado anterior.

La aviación ha actuado intensamente en varios frentes, especialmente en Asturias, donde ha bombardeado el aeródromo de Avilés, destruyendo dos aparatos comunistas. También ha bombardeado las fábricas de Trucos y Pelguera, con resultado eficaz.

La tranquilidad es completa en todas las provincias. Por este Ejército, donde se desarrollan todas las actividades de la vida ciudadana y servicios públicos en plena normalidad.»

Pasados por las armas siete marinos

A las siete de la tarde fueron pasados por las armas en el Parque del Arsenal, el cabo de Artillería Armada Ramón Carleguas Castro, cabo de la Armada Bernardo Picallo Rodríguez, marineros Pedro Morellé, Eugenio Salgado López, Bernardi Araguela, marinero fogonero Angel Sanz y cabo de Armada Aurelio Rodríguez Gilabert.

Los siete sujetos habían intervenido con gran actividad en los pasados sucesos revolucionarios y habían sido condenados a muerte por el Consejo de guerra por el delito de traición.

Los siete recibieron los Santos Sacramentos. Cumplió el deber una sección de marinería.

Llevado a cinco mil kilos el total del oro llevado a Francia

Radio Berlín da cuenta de que desde que comenzó el movimiento militar en España han llegado a Francia, cinco mil kilos de oro, procedentes del interior de España, destinados a la adquisición de arma-

A los lectores de EL ADELANTADO

Durante dos días semanales publicará EL ADELANTADO dos páginas donde consignaremos, sin toda la principal información del alzamiento y las más interesantes noticias. Ello obedece a la necesidad de que se prolongue el paro en que casi todas las fábricas de papel para periódicos están en este peligro adoptamos el formato en que hemos, y publicaremos los demás días de la semana números corrientes de cuatro y seis páginas como hoy.

INFORMACION OFICIAL

Importantes derrotas de los rojos en Navas del Marqués y en

Burgos, 8 (10 n.).—El Gabinete de Prensa del Ministerio de Defensa Nacional ha facilitado las siguientes noticias:

«Los mineros asturianos derrotados en Lillo»

La Comandancia militar de La Coruña continúa en la zona minera de Villablino está normalizado completo el trabajo y circulan los trenes carboneros y los de viajeros.

El ataque de los marxistas asturianos al pueblo de Lillo, ocupado por fuerzas de las columnas de Galicia, fué rechazado enérgicamente. Le fueron capturados al enemigo un mortero, cuatro fusiles, tres pistolas, una bomba de mano, dos mulos y prendas y equipo de vestuario; se recogieron once muertos contrarios y más, otras fuerzas leonesas ocuparon el pueblo de Lillo, cogiendo al enemigo catorce muertos, veintidós heridos, una bomba de mano y nueve fusiles.

El lunes fueron bombardeadas por nuestra aviación las ciudades de Gijón, Mieres y Trubia. Asistió al bombardeo el aeródromo de Carreño, donde se inutilizó el aparato enemigo.

Ocupación de Pravia

Las columnas de Galicia que operan en Asturias ocuparon ayer, lunes, San Esteban de Pravia, situada en la ría del Nalón; continuando la misma operación ocuparon también Muros de Pravia y Sandamias.

Las tropas que manda el comandante Tejera ocuparon a las seis de la tarde el pueblo de Pravia, situado a treinta kilómetros de Oviedo. Fué necesario utilizar la bayoneta por la resistencia que opusieron los rojos, pero nuestros soldados y milicianos, con el apoyo del invencible, arrollaron completamente al enemigo que huyó a la desbandada.

La población de Pravia, que esperaba ansiosamente su liberación para unirse entusiastamente al movimiento nacional, recibió entre ovaciones delirantes a las tropas. La situación se normalizó inmediatamente y fueron designadas las autoridades municipales.

Combates en el frente de Avila

En el día de ayer, y en una acción combinada de las fuerzas del Ejército del Sur y las columnas de Galicia, se libró un combate en el frente de Avila, contra los rebeldes, situados en las proximidades de Arenas de San Pedro (Avila), infligiendo a los rebeldes un durísimo castigo y obligándolas a abandonar sus posiciones y trincheras que ocupaban y apoderándose de las fuerzas de un cañón, un mortero, trescientos fusiles y bastantes prisioneros. Nuestras fuerzas cogieron sobre el campo doscientos treinta muertos y el enemigo abandonó en su precipitada fuga.

En las proximidades de Navas del Marqués fué librado también otro importante combate, ganando en él las fuerzas de Caballería que mandaba el comandante Merlo. También se castigó duramente al enemigo, logrando nuestras fuerzas la totalidad de los objetivos propuestos por el mando.

El general Mola visita Irún

En el día de hoy el general Mola ha girado una gira de inspección al frente de Irún. Ha regresado con el más fecundísimo del gran espíritu y entusiasmo de las tropas y del esfuerzo—que ha apreciado en su totalidad—que han desarrollado en los duros combates allí se han librado.

En la ciudad de Irún, que la visitó detenidamente, apreció los destrozos, desmanes y excesos cometidos por las hordas rojas, que estuvieron auxiliadas por elementos extranjeros, y que tuvieron su culminación en el fuerte de Guadalupe, donde se descubrieron cadáveres enterrados en pozos.

El avance sobre San Sebastián, continúa

Hoy ha sido completamente dominado el cerro de Jaizquibel, que domina Pasajes y que facilita el camino y las nuevas operaciones sobre San Sebastián.»

Periódicos franceses afirman que Casares Quiroga quería capitular

La situación de Madrid después de la toma de Berlín, 8.—El enviado especial del «Berliner Tageblatt» escribe que después de la toma de Talavera de la Reina, lugar estratégico admirable para la defensa de Madrid, los comunistas han perdido su punto de apoyo y que a partir de ahora la capital será atacada por las tropas nacionales.

Quisieron capitular

Coruña, 8.—Algunos periódicos franceses dicen que antes de constituirse el actual Gabinete comunista el boticario Giral expuso a Azaña declinar poderosamente la Junta Nacional de Burgos, pero que cuando ya iban ambos decididos, con algunos ministros y otras fracciones políticas, surgió Largo Caballero, acompañado con sus huestes a los que trataban de capitular, logro así constituir un Gobierno a su satisfacción.

M. Herbert y la rendición de San Sebastián

Coruña, 8.—Se cree que el embajador francés M. Herbert llegó hoy a San Sebastián para invitar a los rojos a rendirse sin condiciones, a fin de evitar que la población sufra los rigores de un asalto en regla.

¿Han sido fusilados 114 Padres Agustinos de El Escorial?

Dice «Diario de Burgos»:

Los 114 Padres Agustinos de El Escorial acusados de haber sido fusilados por los milicianos, sin formación de juicio, el drama espantoso se ha llevado a cabo a pesar de la amenaza formal del Presidente de la República.

Azaña, que es un antiguo alumno de estos religiosos, les había declarado que en tanto que él estuviera en el Poder no tenían que abrigar ningún temor. Pero, vana, que el Presidente se ha visto en la imposibilidad de mantener. Esto es una nueva prueba de que el primer personaje de la República española no dispone de ninguna autoridad.